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Abstract (en)
The treating device (1) has a conveyor, which contains a supply line (5), and a positioning device (6) for positioning the aqueous additive (3)
in a supply line having the powdered material. The inserting device comprises a supply line (7) and two nozzles (8). The aqueous additive is
introduced into the supply line and for the powder material (2). The outlets (9) of the two nozzles are placed in a certain distance at the supply line.
An independent claim is also included for a method for treating, particularly coating of powdered material with an aqueous additive.

Abstract (de)
Die Erfindung betrifft eine Vorrichtung (1) zum Beschichten von pulverförmigem Material (2) mit mindestens einem flüssigen Zusatzmittel (3). Die
Vorrichtung (1) umfasst eine Einbringvorrichtung (6), welche eine Zuleitung (7) und mindestens zwei Düsen (8) umfasst, worüber das flüssige
Zusatzmittel (3) in die Förderleitung (5) und zum pulverförmigen Material (2) einführbar ist. Die Austrittsöffnungen (9) der mindestens zwei Düsen (8)
sind dabei in einem Abstand von 0.5 - 10 m an der Förderleitung (5) angebracht. Des Weiteren betrifft die Erfindung ein Verfahren zum Beschichten
von pulverförmigem Material (2) mit mindestens einem flüssigen Zusatzmittel (3) sowie die Verwendung einer Vorrichtung (1) zum Beschichten von
pulverförmigem Material (2) mit mindestens einem flüssigen Zusatzmittel (3).
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